

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año XI

En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestres. Número de volúmenes. 5 centimos. Atrasado, 10.

Murcia 7 de Febrero de 1896

Redacción y Administración. Plaza de los Apóstoles, número 20. No se devuelven originales.

N.º 2939

REALIZACION

VERDADERA

Se liquidan cuantos objetos existen donde estuvo el BAZAR VENECIANO, frente al café del Siglo, y para dar una ligera prueba de ello, se dan á conocer los precios siguientes:

Agujas de coser á 25, 35 y 50 céntimos 100; alfileres negros á 10 cts.; alfileres en rica madera á 3 cts.; alfileres de pecho en metal y negros á 15 y 35 céntimos uno; bugías en colores á 85 cts.; batidores negros á 25 cts.; variado surtido en bandejas, casi regaladas; botonaduras desde 10 cts.; boquillos para cigarrillo y puro á 5 cts.; bolsillos de algodón á 10 cts.; cajas de pintura á 25 céntimos; ceniceros de porcelana y bronces, desde 60 cts.; cubiertos metal blanco, especialidad de esta casa á 1-50; variado surtido en cromos; cris para plateros 30 pesetas el ciento; cascá-nueces á 40 céntimos; copiadores de cartas á 2 pesetas; cosméticos negro y blanco á 20 cts.; dentales de acero á 3 cts.; escopetas de varios sistemas, desde 16-50 ptas.; frascos para viaje, desde 90 cts.; gafas y lentes á 30 cts.; juegos de domino, agedrez, loterías y otros varios; juegos de tocador; lavapiés á 3 pesetas; lámparas colgantes, desde 2 pesetas; lacre negro á 5 céntimos barra; libros rayados; máquinas para rebordar cartuchos, máquina revolver; cartuchos; infinidad de clases de marcos para retratos, desde 10 céntimos; molduras para cuadros, desde 25 cts. metro; mariposas caja de madera á 5 cts.; navajas de afeitar, desde una peseta en adelante; horquillas á 1, 3 y 5 céntimos papel; papel de escribir á 20 céntimos paquete; porta-mantas á 50 céntimos; porta-bouquet para ramos, desde 6 cts.; porta botellas y vasos á 25 y 35 cts.; saca-taponés á 10 cts.; tijeras para costura, desde 30 cts. á 3 ptas. par; tijeras arboles, desde 1-50 á 6 ptas.; agujones á 10 y 15 cts.; violines de marcas acreditadas, casi regalados; perfumería inglesa y francesa y cuantos caprichos puedan imaginarse las elegantes de la alta sociedad. Gran surtido en caprichos para regalos, difíciles de enumerar, á la cuarta parte de su valor, surtido completo en cristalería, cristal finísimo, vajillas de porcelana y loza, surtido completo en devocionarios y rosarios, cuantos caprichos puedan desearse en objetos de escritorio, en plumas de escribir y para los raras completo surtido que tengo reunido, de las mejores marcas.

Bazar Veneciano

frente al café del Siglo.

8-2

Bodegas Franco Españolas

Logroño Rioja.

Royal claret, elaboración Medoc. El Diamante, blanco, elaboración Santernes. Claret Rioja, fino, de mesa. Da venta, Frenaria, 24, Murcia. Fondas, Restaurant y Ultramarinos. 5-2-m

RESTAURANT DEL COMERCIO de Manuel Amat é hijo

Teléfono número 140.

En este acreditado establecimiento no se anuncia plate del día con objeto de dejar al público en completa libertad para que pida todo cuanto pueda desear en el ramo de cocina. En pastelería los ricos saltadores, estrellas y el afamado pastel Murciano. Hay también gran surtido en ricas pastas de almendras y coco. Dicho establecimiento cuenta con un gran salón para banquetes y gabinetes para familias.

Contra el frío

Gran barato de esteras de todas clases, telas dobles alfombradas y batallas, cordelillos, pleitas y todo lo perteneciente al ramo de esterera, á precios nunca vistos, como lo pueden ver. Además se vende al por mayor con descuento, y se arreglan alfombras nuevas y viejas; limpia barro, los de 7 reales á 5. También hay persianas á 10 reales metro cuadrado ya arregladas, esteras blancas de junco y de colores, todo á precios muy baratísimos. CALLE DE STA. ISABEL, 4, al lado de la parroquia de Sta. Catalina Estereria de José Fuster.

Elección de la noche - 7 Febrero

Las Provincias de Levante

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Carta de Madrid.

6 de Febrero.

Con motivo del fallecimiento del padre político del Sr. Cánovas del Castillo, ha quedado en calma la política hasta que trascurren los días mas indispensables del duelo.

Se ha aplazado el consejo de ministros que hoy debía celebrarse bajo la presidencia de la Regente.

Las pasiones políticas se van calmando.

Se ha asegurado hoy en los círculos políticos, que el general Martínez Campos saldrá muy en breve de Madrid para pasar una temporada en el campo, completamente apartado de la política.

El general continúa encerrado en la mayor reserva y todo el mundo cree, que por ahora, permanecerá alejado de las contiendas de los partidos.

Se encuentra en poder de la fiscalía del Supremo, la célebre causa por paricidio de «La Perla Murciana», en la que fué condenada á la última pena la desgraciada Josefa Gómez.

Mañana en el correo es esperado por sus correligionarios, el consecuente federal Antonio Galvez Arce, que viene á la Asamblea de dicho partido, en representación de los federales murcianos.

Para cuando se reúnan las futuras Cortes, se ocupará el Sr. Cánovas del Castillo de procurar crédito legislativo para que se ultime el plan general de obras de defensa contra las inundaciones, que se viene realizando, gracias á su noble empeño y valiosísima ayuda.

El Sr. Cánovas quiere dejar bien ultimado este asunto, para que no tenga dificultades en el porvenir, ya que tantos esfuerzos hizo para comenzar obras de tan extraordinaria entidad.

Nos consta que su resolución en esta materia es decisiva, pues así lo ha manifestado á cuantos le han hablado del asunto.

Respecto á política general en esa provincia, y por lo que se refiere á candidatos para las próximas elecciones á Cortes, no hay nada decidido, por cuanto el Sr. Cánovas no se ha ocupado del asunto y él es el que, con la absoluta confianza de los conservadores de esa provincia, ha de hacer la designación de candidatos.

Hay presunciones racionales para suponer quienes pueden ser los agraciados, pero nada puede apreciarse como seguro, hasta que el Sr. Cánovas haga uso de las omnímodas facultades de que siempre se haya investido, con la mas entusiasta adhesión de sus amigos políticos.

La prensa de la mañana refleja opiniones muy optimistas con motivo de las recientes victorias obtenidas por las tropas leales en Cuba, y aun se aguardan mas satisfactorias noticias. El espíritu público muy reanimado.

Hoy han llegado á esta, el Diputado provincial D. José Ceño y D. José Ledesma.

En el tren correo marcha hoy para Cieza, el reputado cirujano Dr. Mas, con objeto de practicar una importante y delicada operación quirúrgica. Después pasará á Murcia, en donde permanecerá dos días.

ECOS VALENCIANOS

Sr. Director de LAS PROVINCIAS DE LEVANTE.

Verdaderamente los ayuntamientos de Valencia, se han propuesto elevar á la categoría de primera clase el carnaval de la ciudad del Turia; no otra cosa quieren decir las activas gestiones que hace la comision municipal de fiestas; está en la mente de todos los ediles el dejar tamañita la fiesta Momo del anterior año, que tan gratos recuerdos nos dejó á todos, convirtiéndola mas que en una ridícula mascarada, en una fiesta de buen gusto y en donde el arte juegue el principal papel. Al efecto, para estimular á los que se dispongan á disfrazarse, aprobó ayer el Ayuntamiento un presupuesto de 2000 pesetas para los catorce premios destinados á las comparsas, rondallas y mascaradas de á pié y de á caballo, que se presente mas artísticamente vestidas.

Además de estos preparativos y estímulos se están constituyendo, y la mayoría ya lo están, siete estudiantinas que postularán para objetos benéficos dentro de Valencia, amén de otras tantas pseudo estudiantinas, formadas por ciegos y gentes que se aprovechan de esta época del año, en que más se reflejan las debilidades humanas, para allegar recursos destinados... á fines benéficos tambien.

Las facultades de Derecho y Medicina han formado, además de la que aquí se queda, dos estudiantinas más, que postularán por fuera de la capital, estas tengo entendido que van, la formada por los futuros Galenos á Murcia y Cartagena y la constituida por los discípulos de Licurgo, nada menos que á Sevilla, Jerez y Cádiz.

Bellos puntos han escogido ambas estudiantinas para correr su tuna.

¡Murcia y Andalucía; las dos madres de la poesía, de los artistas y de las mugeres hermosas!

Con motivo de la elección de representante para la Asamblea Nacional se ha dividido en dos el partido republicano federal de esta. En dos días, puesto que, á pesar de las protestas que hace el Sr. Feliú, (uno de los candidatos propuesto para representante, y que á pesar de haber tenido mayoría de votos no se le ha designado alegando para ello el Consejo regional el argumento de que todos los comités, excepto tres, no estaban reconocidos) de que desea más que su interés la union y concordia del partido, creemos que esto no pasará de ser palabras, que como tales se las llevará el viento. Ha sido nombrado el Sr. Blasco Ibañez.

Entre los varios candidatos propuestos para ocupar la Alcaldía de Valencia, figura en primer lugar D. Joaquin Santonja. Su nombramiento para ocupar el puesto que ha dejado vacante el Sr. Marqués de Cáceres, si se realizara, sería muy bien recibido. «El Correo de Valencia» en su número de anoche, espera una buena gestion administrativa por parte del futuro alcalde, fundándose en el buen deseo y el entusiasmo que animan al señor Santonja á más de espíritu valencianista.

5 Febrero de 1896.

Incendio en Alicante

A las doce y media de la tarde del miércoles último, se produjo un incendio en la fábrica de refinación de petróleo de los Sres. Fourcade y Gurtubay, emplazada en el Babel.

El siniestro ofrecía un aspecto aterrador y hacia temer que adquiriese mayores proporciones, causando pérdidas de consideración.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracia personal ninguna, y las pérdidas, aunque de importancia han podido reducirse á las menos posibles.

La causa del incendio parece haber sido el haberse fundido un remache de la caldera, incendiándose inmediatamente su contenido.

La caldera incendiada contenía 80000 litros aproximadamente y ya en otras ocasiones se ha prendido fuego.

Tan pronto se apercibieron del siniestro los operarios y dependientes todos de la fábrica, bajo la acertada dirección del ingeniero industrial señor Badias, comenzaron á adoptar toda suerte de precauciones para contener el voraz elemento é impedir que se propagara á los demás depósitos.

En el lugar del siniestro se personaron inmediatamente que de ello tuvieron noticia, todas las autoridades, que han rivalizado en celo, dictando acertadas disposiciones para sofocar el voraz elemento.

A las diez de la noche continuaba el fuego, aunque ya dominado y pronto á extinguirse.

EFEMÉRIDES

7 DE FEBRERO DE 1324.

Conquista de las islas de Córcega y Cerdeña por el infante D Alfonso de Aragón.

Por el tratado de paz que en 1297 se celebró en Anagni, quedó obligado D. Jaime II de Aragón á restituir á la iglesia el reino de Sicilia y demás islas adyacentes, con renuncia además al derecho que sobre ellas tenía, á cambio de la donación que el Papa había de hacerle de las de Córcega y Cerdeña, aun por conquistar. A este fin salió de la corte el príncipe D. Alfonso hijo de D. Jaime, al frente de una escuadra de 70 galeras, 24 naves y mas de 200 barcos, en la que iban 12.000 peones y 1.500 ginetes, y á los 45 días de navegación, arribó en el Golfo de las Palmas. Las ciudades de Iglesia y Caller fueron las primeras que el futuro IV Alfonso de Aragón propúsose conquistar y tanto por el valor y pericia de que dió repetidas pruebas en el sitio de aquella, cuanto por que antes de conseguir su rendición tuvo que hacer frente á otro implacable y oculto enemigo, cual fué la desoladora epidemia que en breves días arrebató la vida de centenares de soldados y llegó á contagiarse, hizo digno del mando que ejercía y de la fama personificada en sus ascendientes. Sometida la Iglesia y restablecida la salud de los expedicionarios, marchó en auxilio de los que cercaban á Caller y en los campos de Lucocisterna sostuvo un sangriento encuentro con los isleños, que acabó de acreditarle en el arte de la guerra, pues á pesar de haber perdido el caballo que montaba avanzó hasta el sitio mas ríco del combate con el fin de recobrar como así lo consiguió, el pendón de armas de que era portador. La paz que solicitaron los pisanos, puso fin á estas contiendas y las islas de Córcega y Cerdeña que desde tres siglos há estaban sujetas al gobierno de los mismos, quedaron desde entonces incorporadas á la corona aragonesa. El regreso y entrada en la Corte del infante D. Alfonso se celebró con las mayores aclamaciones de entusiasmo, y como correspondía á la importancia de los triunfos que acababa de obtener.

(Prohibida la reproducción.)

Carta de Cuba

Un oficial murciano.

De una escrita á su madre, por nuestro paisano el oficial del batallón de

Cuenca D. Matías Yarza Roger, tomamos lo siguiente:

«Desde hace unos cuantos días, estamos andando de un punto para otro y rara es la noche que pasamos en poblado. Por esta razón, aunque acabamos de llegar á este pueblo de Bolandrón, no nos detendremos mas que un par de horas, siéndome imposible ser estenso.

El día siguiente al de Reyes estuve en el combate de Manjuarí en el cual tocó á mi compañía atacar á la bayoneta unos parapetos de piedra y un pedazo de bosque, desde donde el enemigo nos hacía fuego, sosteniéndose bastante por estar allí reunidas varias partidas. La sección que yo mando fué la que sufrió mas fuego, por haberle correspondido marchar frente por frente, al campamento enemigo. Por eso los dos heridos que tuvo la compañía fueron de mi sección, unos de ellos mi asistente de un balazo en un muslo del cual sanará pronto, Dios mediante. Silaban las balas como mosquitos por encima de nuestras cabezas, haciéndonos en total cinco heridos y dos contusos y además varios caballos heridos.

Los insurrectos dejaron en el campo quince muertos, retirando por la mañana los muchos heridos que tuvieron, no habiendo podido perseguirlos, por que la noche se nos vino encima. Les cojimos 120 caballos con monturas, habiendo dejado cincuenta muertos además. Tambien les cojimos, una bandera, municiones, un botiquin y un gran surtido de café, azúcar y tabaco. Si V. estuviera en antecedentes comprendería que esta victoria ha sido un golpe de audacia tal, que ha hecho decaer en esta provincia considerablemente el espíritu de la insurrección; bástele saber, que el monte de Manjuarí no ha sido pisado hasta ahora por fuerzas nuestras á causa de no haber guías que se atreviesen á orientarse en aquel laberinto de vejección, temiendo extraviarse en medio de tantas leguas de bosque.

Hemos recibido muchos telegramas de felicitación por haber arrojado al enemigo de su campamento, donde estaba hace unos seis meses.

Mi sección fué la que cojió la bandera enemiga y otras cosas que los muchachos guardan para recuerdo.

Dentro de breves momentos saldremos de aquí, quizá á pasar á descansar un día ó dos por ahí. Ahora ya hay por aquí mas calma.

Dejo de escribir porque me llaman. Nos vamos y voy á que me ensillen el caballo. Estan tocando marcha.»

TIEMPOS PASADOS

Una generacion ilustre. — «Ultimos escritos» de Alarcon. — Los dos grupos. — Los de la Iberia. — Cruzada Villaamil y la sala Rada. — Reuniones literarias.

La sentida muerte del insigne literato D. José Castro y Serrano ha hecho evocar los recuerdos de aquella brillante pléyade de escritores y artistas, de que formó parte en sus años juveniles y que tanto se distinguió cultivando las letras y las artes.

Pedro Antonio de Alarcon, uno de los más insignes entre todos ellos, ha sido el narrador mas entusiasta de la vida de aquella brillantísima bohemia, de la que apenas puede formarse idea en nuestros días; y en los «Ultimos escritos» del ilustre autor del «Diario de un testigo de la guerra de Africa», figura una preciosa carta dirigida á don Francisco de P. Vazquez y escrita en elogio de Cruzada Villaamil, que contiene interesantísimos datos acerca de los de la famosa curda granadina y de la no menos notable de hijos de Madrid y de otras provincias que se daban á conocer en la corte en los años que siguieron á la revolución del 54.

«Cuando en los primeros días de Septiembre de 1854—dice Pedro Antonio

